



Point sanitaire vendredi 28 janvier 2022

Préambule de Mme l'IA-DASEN

Globalement, la situation continue à être préoccupante : nous atteignons un plateau en termes de contaminations mais nous ne sommes pas encore sur la décrue. Depuis la rentrée de janvier, il y a eu une augmentation significative d'absences des PE dès la 2ème semaine avec un pic la 3ème semaine, et sur la semaine en cours on observe une légère hausse encore !

Dans le 1er degré nous sommes toujours au niveau 3, avec ses recommandations spécifiques pour l'EPS.

Toutes les sorties scolaires sont permises, mais avec pass vaccinal là où il est obligatoire, sans pass dans les lieux réservés aux enfants.

L'aération régulière des lieux demeure la mesure barrière privilégiée. **Certes, mais les chiffres montrent bien que cela est loin d'être suffisant. Et que dire des classes dont les fenêtres ne s'ouvrent que de quelques centimètres ?!**

Situation du département

Situation à ce jour dans les écoles (1er degré uniquement) :

élèves	913 élèves cas nouveaux à ce jour (sur 7 semaines)
personnels	279 PE positifs, cumulés sur 2 périodes d'observation 558 absents, 247 ont été remplacés, et 233 classes n'ont pas eu de remplaçant
écoles	Maternelle : 105 classes fermées, aucune école. Elémentaire : 163 classes fermées, aucune école. Priamire : 1 école fermée cette semaine car cluster (école de 3 classes).

Pour rappel le 14 janvier :

élèves	plus de 500 cas positifs sont recensés (écoles, collèges, lycées confondus) plus de 1000 élèves écartés
personnels	plus de 450 personnels absents tous motifs confondus, parmi lesquels 160 sont positifs à la covid (soit 35% des absences)
écoles	<ul style="list-style-type: none">- 1 seule école fermée (de 4 classes) : mini cluster.- 151 classes actuellement fermées :<ul style="list-style-type: none">- 51 classes en maternelle (6 pour cluster et 45 pour cause de non remplacement)

	- 100 en élémentaire (32 pour cluster et 68 pour cause de non remplacement)
--	---

Tests

Avec la dernière version de la FAQ, les personnels de l'EN peuvent bénéficier de 2 autotests gratuits par semaine en pharmacie.

Le SNUipp-FSU a demandé comment se fournir l'attestation à présenter pour en bénéficier : les IEN de circo et directeurs.rices d'école ont reçu l'attestation dès mercredi (le pass éducation vaut également attestation professionnelle).

Le SNUipp-FSU a demandé si les modalités étaient les mêmes pour les AESH : oui, les directeurs.rices ou le PIAL fournit l'attestation.

La campagne de tests a été mise en sommeil cette semaine, mais elle repartira bientôt très progressivement. [Quand ? Quand la situation épidémiologique sera apaisée ? Ne sera-t-il pas trop tard ?](#)

Masques

Tous les établissements et les circos ont été livrés de masques chirurgicaux. Tous les agents doivent disposer d'une boîte de 50 masques, avec si besoin réassort aux vacances de février. [Il aura fallu attendre 2 ans pour les voir arriver !](#)

FFP2 : les circo et DSDEN ont été livrées. Les masques FFP2 ne sont distribués qu'à la demande, avec priorisation pour les maternelles, puis élémentaire. Ils sont valables pour tous : PE, ATSEM, AESH.

[Alors que nous avons fait la demande que les TR soient contactés pour convenir du lieu de livraison de leurs masques, Mme l'IA DASEN nous dit ne pas avoir de réponse à nous communiquer à ce sujet.](#)

Charlottes, blouses, gants et masques sont mis à disposition, sur demande, pour les infirmiers.ères scolaires.

Ressources Humaines

Suite au rappel des organisations syndicales que le recours à la LC était d'actualité, mme l'IA DASEN s'est renseignée. Malheureusement notre LC est épuisée. Une réflexion est donc en cours sur l'académie (il resterait quelques possibilités sur la LC [bien trop à la marge selon nous](#)).

En revanche, des PE contractuels peuvent être recrutés, avec contrat jusqu'à la fin de l'année scolaire. [Les organisations syndicales présentes demandent à ce que soit considérée comme "fin d'année scolaire" le 31 août et non le 7 juillet, ce qui pourrait encourager les candidats en ces temps de grande pénurie.](#) 15 candidats ont été retenus depuis le mois de décembre, qui ont débuté en janvier. Ceux recrutés plus tôt dans l'année, dans des conditions qui ne couvraient pas l'année scolaire, se sont vus proposer des modalités de contrat de 6 mois.

Les jeunes retraités se sont vus proposer de reprendre du service : 3 se sont manifestés.

Une 1ère aide administrative est donnée d'abord en circo pour "soulager par ricochet les directeurs d'école". Nous ne manquerons pas d'interroger les directeurs.rices à ce sujet ! Nos remontées du terrain nous indiquent plutôt que leur charge de travail continue d'augmenter ! Pour ces renforts administratifs en circo : 4 recrutements déjà effectués pour chaque pôle de formation, 2 autres sont en cours (pour les circos de Bourg 3 et Oyonnax). A l'issue, une autre campagne de recrutement sera faite.

Médiateurs LAC (=lutte anti-covid) : 1 possibilité de recrutement supplémentaire, soit 2 équivalents temps plein. Mais là encore il s'agit de soulager l'administration, puisque ces médiatrices sont sur des fonctions administratives, hébergées à la DSDEN, elles s'occupent de l'organisation ou du suivi des campagnes de test, du reporting, etc. A quand de vraies aides pour les collègues sur le terrain ?!

Une brigade départementalisée de renforts de remplacement vie scolaire pour le 2nd degré est en cours d'élaboration.

Questions du SNUipp-FSU

- Nous rappelons que notre demande de recevoir un recensement hebdomadaire du nombre de cas positifs et cas contacts par établissement avait reçu une réponse favorable, or nous n'avons rien reçu la semaine dernière : par établissement ce n'est pas possible, mais un recensement de la situation globale hebdomadaire sera envoyé oui.
- Quelles sont les consignes à suivre lorsqu'un enseignant est en attente de résultats PCR ou antigénique ? Dans l'attente d'un résultat de test, on reste à l'isolement et on ne va pas en classe. Si on apprend qu'on est cas contact lorsqu'on est en classe : si possible faire un autotest immédiatement et s'il est positif = quitter la classe, s'il est négatif : attendre la fin de la 1/2 journée pour faire un test PCR.
- Pouvez-vous nous confirmer que les directeurs.rices sont déchargé.es d'APC : le bilan de la situation a-t-il été fait ? demande de dispense urgente pour les directeurs.rices !
- En réunion sanitaire nationale le 26/01, le directeur de cabinet a annoncé avoir envoyé des consignes claires pour stopper toutes les enquêtes qui ne sont pas liées à la gestion du Covid mais également reporter toutes les formations, les projets d'école, les évaluations d'école,... . En avez-vous confirmation ? Oui ! La communication est partie mercredi.
- Jusqu'à quand les animations pédagogiques sont-elles suspendues ? Le SNUipp-FSU demande de prolonger cette suspension le plus longtemps possible pour soulager les collègues dans les écoles. Mme l'IA DASEN n'a pas de réponse possible aujourd'hui

Autres questions

- Capteurs CO2 : un travail d'informations a été conduit, en lien avec la préfecture (car des subventions sont possibles) pour travailler avec les municipalités. La porte n'est pas fermée. Mme l'IA DASEN sent les communes beaucoup plus à l'écoute qu'il y a un an.
- Peut-on espérer un allègement du protocole ? Aucune réponse à apporter pour le moment.

- Y aura-t-il une CAPD cette année ? Non car il n'y a pas eu de recours suite aux PPCR.

Le recteur va organiser un point académique avec les OS.
Prochain point sanitaire le jeudi 10/02 14h.

Emilie Assié pour le SNUipp-FSU